
 

 

Poste ouvert également aux personnes 'Bénéficiaires de l'Obligation d'Emploi' mentionnées à l'article 27 de la loi n° 84-

16 du 11 janvier 1984 modifiée portant dispositions statutaires relatives à la fonction publique de l'Etat (situations de

handicap). 

 

Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d'être situé dans une "zone à régime restrictif" au sens de l'article

R.413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourront intervenir qu'après

autorisation d'accès délivrée par le chef d'établissement, conformément aux dispositions de l'article 20-4 du décret n°84-

431 du 6 juin 1984.

 

Le profil détaillé se trouve en pages suivantes

UNIVERSITE PARIS 3 (SORBONNE NOUVELLE) Référence GALAXIE : 4429

Numéro dans le SI local :
Référence GESUP : 0886

Corps : Maître de conférences

Article : 26-I-1

Chaire : Non

Section 1 : 07-Sciences du langage

Section 2 :
Section 3 :
Profil : Sociolinguistique

Job profile : Associate professor in Sociolinguistics

Research fields EURAXESS : Other

Implantation du poste : 0751719L - UNIVERSITE PARIS 3 (SORBONNE NOUVELLE)

Localisation : 8, avenue de St Mande

Code postal de la  localisation : 75012

Etat du poste : Suceptible d'être vacant

 Adresse d'envoi du
 dossier :

8 AVENUE DE SAINT MANDE

75012 - PARIS

 Contact
 administratif :
 N° de téléphone :
 N° de Fax :
 Email :

MENTOR SANDRA
SERVICE DES PERSONNELS ENSEIGNANTS
01 87 86 12 33       01 87 86 12 31
01 87 86 12 33
gestion.collective.bpe@sorbonne-nouvelle.fr

 Date de prise de fonction : 01/09/2024

 Mots-clés : anthropologie linguistique ; épistémologie de la linguistique ; plurilinguisme ;
sociolinguistique interactionnelle ;

 Profil enseignement :
 Composante ou UFR :
 Référence UFR :

LLD
ILPGA

 Profil recherche :
 Laboratoire 1 : UMR7107 (200112494F) - Laboratoire de Langues & Civilisations à Tradition Orale

Application Galaxie OUI



 

 

 

 

 

 

 

 
ANNEXE 1 DEMANDE DE PUBLICATION D’UN POSTE D’ENSEIGNANT 

VACANT OU SUSCEPTIBLE DE L'ETRE 
OU PROVENANT D'UNE TRANSFORMATION, D’UN REDEPLOIEMENT 

(EC – Enseignant du 2nd degré – enseignants contractuels) 
 

RENTREE [2024-2025] 
 

Attention : utiliser une fiche par poste 
 

 
 
 

UFR – ECOLE - INSTITUT [UFR LLD] 

Département [ILPGA] 

Motivation de la demande [Publication du poste] 

I - DESIGNATION DE L’EMPLOI Section CNU (ou discipline) : Section CNU (ou discipline) : 

 CORPS : [MCF] 

 Catégorie : [B] 

 N° de support [0886] 

II - SITUATION DE L’EMPLOI X Vacant ☐ Susceptible d’être vacant 

 Nom du dernier occupant M. Wauquiez 

 Date de la vacance 01/09/2022 

 Motif Démission 

 ☐ Vacant à ne pas publier au recrutement 

Motivation de la demande de non 
publication 

 

III – FORME DE LA PUBLICATION 
DEMANDEE 

Section CNU (ou discipline) 7e 

 CORPS : [MCF] 

 Catégorie : [B] 

Nature du concours souhaité : Concours ouvert à la mutation, au détachement et au recrutement, article 
26.1.1 (MCF) 46.1 (PR) 

Libellé de publication (libellé publié 
sur Galaxie) : 

Sociolinguistique 

IV - Profil du poste : [Maitre de conférences en sociolinguistique] 

Job profile : [Associate professor in Sociolinguistics] 

Mots clés : Sociolinguistique critique et interactionnelle, contact, anthropologie 
linguistique, épistémologie, plurilinguisme 

Key words : Critical and interactional sociolinguistics, contact, linguistic anthropology, 
epistemology, multilingualism 

 
ENSEIGNEMENT 

 

Profil : La personne recrutée est susceptible d’enseigner dans tous les domaines de 
la sociolinguistique et dans les divers domaines des Sciences du langage à 
tous les niveaux de la licence et en Master, en présence et à distance. Elle 
aura notamment à charge différents cours en L1 et L2 tels que Oral, normes 
et usages, Contacts de langues ou encore Sociolinguistique dans une 
perspective critique. Selon les besoins, elle pourra aussi être amenée à 
assurer des cours de méthodologie et d’introduction aux sciences du langage 
en L1. La personne recrutée proposera un séminaire en Master autour de ses 
propres recherches, et contribuera ainsi au développement du futur parcours 

Service de gestion du Personnel Enseignant 



sociolinguistique du master. Au sein de ce parcours, elle devra notamment 
encadrer et guider les étudiants dans la recherche et le déroulement de leur 
stage. Une bonne connaissance des milieux socio-culturels parisiens et 
franciliens serait ainsi un avantage. Il s’agira également d’encadrer des 
travaux d’étudiants en Master : une approche en termes de sociolinguistique 
interactionnelle serait particulièrement bienvenue afin de compléter les 
compétences des sociolinguistes du département. 
 
The recruited person is likely to teach sociolinguistics and various fields of 
language sciences at all levels of the undergraduate and Master's programs, 
both in-person and remotely. They will be responsible for different courses in 
L1 and L2, such as Oral, norms and usages, Language contacts, and 
Sociolinguistics from a critical perspective. Depending on the needs, they may 
also be required to teach methodology and introductory courses in language 
sciences in L1. 
The recruited person will offer a seminar in the Master's program based on 
their own research, contributing to the development of the future 
sociolinguistic track of the LLTS master's program. Within this track, they will 
be tasked with supervising and guiding students in their research and 
internship. A good understanding of the socio-cultural environments in Paris 
and the Île-de-France region would be advantageous. They will also be 
responsible for supervising Master's students' projects, and an approach in 
terms of interactional sociolinguistics would be particularly welcome to 
complement the skills of the department's sociolinguists. 

Composante : ILPGA (Institut de linguistique et de phonétique générales et appliquées) 

Lieu d’exercice : 8 avenue de Saint Mandé – PARIS 75012 

Contacts : James Costa, Directeur 

Téléphone :  

Courriel : james.costa@sorbonne-nouvelle.fr 

 
 

 
 

RECHERCHE 
 

Profil : La personne recrutée aura une solide vision d’ensemble de la sociolinguistique, 

ses théories et ses méthodes. Selon ses objets de recherche et ses domaines 

d’étude, elle pourra opter pour une affiliation au Clesthia ou au Lacito. Dans les 

deux cas, elle pourra travailler d’un point de vue qualitatif sur les pratiques 

langagières à partir d’une approche de terrain — avec une orientation vers les 

interactions au Clesthia, ou vers des langues minoritaires ou menacées au 

Lacito. Ses travaux pourront porter plus particulièrement sur différents aspects 

de la discipline, par exemple en sociolinguistique interactionnelle et/ou critique, 

ou sur les enjeux historiographiques des langues et/ou des pratiques 

langagières. Des compétences en analyse des interactions et/ou une réflexion 

sur l’épistémologie de la sociolinguistique, dans une perspective 

pluridisciplinaire, de même qu'un intérêt pour les réponses de la 

sociolinguistique aux demandes sociales seraient un plus. 

 

The recruited person will have a solid overall understanding of sociolinguistics, 

its theories, and methods. Depending on their research interests and areas of 

study, they may choose to affiliate with Clesthia or Lacito. In both cases, they 

will be able to work qualitatively on language practices using a fieldwork 

approach—with a focus on interactions at Clesthia or on minority or endangered 

languages at Lacito. 

Their work may focus specifically on various aspects of the discipline, such as 

interactional and/or critical sociolinguistics, or on the historiographical issues of 

languages and/or language practices. Skills in interaction analysis and/or 

reflection on the epistemology of sociolinguistics, from a multidisciplinary 



perspective, as well as an interest in sociolinguistics' responses to social 

demands, would be an advantage. 

Laboratoire de rattachement 1 : CLESTHIA 

N° (UMR, EA, …) : EA 7345 

Nombre de chercheurs : - 

Nombre d’enseignants-chercheurs : 30 

Contact : (nom / tél / courriel) : Florence Lefeuvre / florence.lefeuvre@sorbonne-nouvelle.fr  

Laboratoire de rattachement 2 : LACITO 

N° (UMR, EA, …) : UMR 7107 

Nombre de chercheurs : 5 

Nombre d’enseignants-chercheurs : 8 

Contact : (nom / tél / courriel) : Alexis Michaud / alexis.michaud@cnrs.fr  

 
 

 
INFORMATIONS COMPLEMENTAIRES 

 

Une implication dans les tâches collectives et les tâches d’administration est attendue, aussi bien au niveau 
du département (maquettes, encadrement…) qu’au sein de l’unité de recherche (activités du laboratoire, 
projets collectifs…). La personne recrutée sera invitée à enseigner dans les formations à distance du 
département (EAD). 
 
Involvement in collective tasks and administrative duties is expected, both at the department level 
(curriculum design, supervision, etc.) and within the research unit (laboratory activities, collective projects, 
etc.). The recruited person will be invited to teach in the department's distance education programs (EAD). 

 
 
 
 A Paris, le : 01/12/2023 
  
 Nom du responsable et signature : James Costa 
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